

9.10. Juni 2007

SCHULPROJEKT BERGKIRCHEN

Wasserflöhe und Fliegenlarven

Viertklässler lernen wichtigste Fischarten und Kleintiere der heimischen Gewässer kennen

Bergkirchen – Im Herbst startete das Projekt „Fischer machen Schule“ für die vierten Klassen der Grundschulen in Bayern. Ziel des Projektes ist es, an möglichst vielen bayerischen Grundschulen den Schülern die Fische, Tiere und Pflanzen der heimischen Gewässer näher zu bringen. Unterstützt werden die Schulen und Ausbilder mit Unterrichtsmaterial sowie wichtigen Hilfsmitteln wie Lupengläser und Kescher.

In diesem Rahmen besuchten auch die vier 4. Klassen der Volksschule Bergkirchen an zwei Vormittagen das Fischgut Waldheim in Gröbenried. Den Unterricht der gut 100 Schüler übernahmen die Fischereiausbilder Stefan und Martin Thon. Zusammen mit den Lehrkräften und dem Inhaber des Fischgutes, Reinhard Rötzer, erklärten die Ausbilder den Kindern die Kleinlebewesen und wichtige Fischarten der bayerischen Gewässer.



Interessiert betrachteten die Schüler die Fische, die ihnen Martin Thon erklärte.

FOTO: KN

Martin Thon demonstrierte anhand von Präparaten die verschiedenen Zahnarten der Fische und zeigte den Kindern auch, wie man aus Fischhaut sehr brauchbare Kleidung und Taschen nähen kann. In einem kleinen Aquarium wurden zudem die wich-

tigsten einheimischen Fischarten wie Forellen, Saiblinge, Karpfen, Rotaugen, Barsche gezeigt und deren Lebensweisen erklärt.

An der Station von Stefan Thon wurden den Schülern in den einzelnen Lupengläsern und Eimern die Kleinlebewe-

sen und Muscheln gezeigt. So sahen die Kinder einmal genau unter die Wasseroberfläche und entdeckten Wasserflöhe, Eintags- und Köcherfliegenlarven, Schnecken, Käfer und Fischbrut. Da das Fischgut von Reinhard Rötzer in dieser Jahreszeit auch über junge Glasaale verfügt, erklärte Stefan Thon die Lebensweise dieser interessanten und leider schon gefährdeten Fischart.

Zum Abschluss des zweistündigen Unterrichtes führten Reinhard Rötzer und Stefan Thon die Klassen in einem Rundgang durch das Fischgut und erzählten den Kindern die Entstehungsgeschichte der Fischzucht. Im Schulunterricht wurde dieser interessante Tag dann mit Hilfe der bereitgestellten Unterrichtsmaterialien nachgearbeitet.

Alle Beteiligten fanden das Projekt gut gelungen und planen eine Wiederholung im nächsten Jahr.

dn